

b. Über Schulfeste



Es ist aus mehreren Gründen wichtig, mehrsprachige Familien zu Schulfesten einzuladen:

1. Inklusion und Vielfalt: Die Einladung mehrsprachiger Familien zu Schulfesten zeigt ein Engagement für Integration und Vielfalt. Indem man Menschen mit unterschiedlichem sprachlichen Hintergrund einlädt, schafft man ein einladendes und respektvolles Umfeld für alle Mitglieder der Schulgemeinschaft.
2. Feiern verschiedener Kulturen: Schulfeste sind eine Gelegenheit, die verschiedenen in der Schulgemeinschaft vertretenen Kulturen zu feiern und kennenzulernen. Durch die Einladung mehrsprachiger Familien wird der kulturelle Austausch gefördert und die Bildungserfahrung der Schüler*innen bereichert.
3. Festigung der Beziehungen: Die Einladung mehrsprachiger Familien zu Schulfesten trägt zur Stärkung der Beziehungen zwischen der Schule, den Familien und der breiteren Gemeinschaft bei. Dies kann ein Gefühl der Zugehörigkeit und Zusammenarbeit schaffen, das allen an der Erziehung der Schüler*innen Beteiligten zugute kommt.
4. Förderung des Sprachenlernens: Durch die Einladung mehrsprachiger Familien wird der Wert der Mehrsprachigkeit gefördert und das Interesse am Erlernen neuer Sprachen geweckt. Dies kann die Schüler*innen dazu inspirieren, die sprachliche Vielfalt zu schätzen und interkulturelle Kommunikationsfähigkeiten zu entwickeln.

Kurz gesagt, die Einladung mehrsprachiger Familien zu Schulfesten ist eine Möglichkeit, die Integration zu fördern, Vielfalt zu feiern, Beziehungen zu stärken und interkulturelles Lernen zu fördern. Es ist eine Gelegenheit, eine einladende, lebendige und bereichernde Schulgemeinschaft für alle ihre Mitglieder aufzubauen. Außerdem trägt es dazu bei, bessere und stärkere Beziehungen zwischen der Schule und den Familien zu entwickeln und die Kommunikation zu verbessern.

Im Folgenden finden Sie einige Tipps, wie Sie mehrsprachige Familien zu Schulfesten einladen können:

1. **Verwenden Sie mehrere Sprachen:** Bereiten Sie die Einladung in mehreren Sprachen vor, um sicherzustellen, dass alle Familien sie verstehen können. Geben Sie die gängigsten Sprachen an, die von den Familien in der Schulgemeinschaft gesprochen werden. Sie können sich auf das Anmeldeformular beziehen, auf dem die Eltern angeben, welche Sprachen sie sprechen.
2. **Kommunizieren Sie klar und deutlich die Details:** Stellen Sie sicher, dass die Einladung klare Informationen über das Datum, die Uhrzeit, den Ort und die Aktivitäten der Feierlichkeiten enthält. So wissen die Familien, was sie erwartet und wie sie sich auf die Veranstaltung vorbereiten können.
3. **Bieten Sie Übersetzungen oder Dolmetscher*in an:** Bieten Sie, wenn möglich, Übersetzungs- oder Dolmetschdienste während der Feierlichkeiten an, damit mehrsprachige Familien in vollem Umfang an den Aktivitäten teilnehmen und sich mit anderen Teilnehmenden verständigen können.
4. **Fördern Sie die kulturelle Vielfalt:** Heben Sie die kulturelle Vielfalt Ihrer Schulgemeinschaft in der Einladung und während der Feierlichkeiten hervor. Ermutigen Sie die Familien, ihre Traditionen, Bräuche und typischen Speisen mitzuteilen, um die Erfahrung aller zu bereichern.
5. **Bieten Sie Materialien in mehreren Sprachen an:** Wenn Sie während der Feiertage Broschüren, Programme oder andere Materialien verteilen, stellen Sie sicher, dass Sie verschiedene Sprachversionen anbieten, damit alle Familien Zugang zu den Informationen haben.
6. **Erleichtern Sie die Interaktion zwischen den Familien:** Organisieren Sie Aktivitäten oder Spiele, die die Interaktion zwischen Familien mit unterschiedlichem Sprachhintergrund fördern. Dies kann dazu beitragen, Verbindungen zu schaffen und ein integratives und einladendes Umfeld zu fördern.

Wenn Sie diese Tipps befolgen, können Sie mehrsprachige Familien erfolgreich einladen und sicherstellen, dass sich alle willkommen fühlen und die Schulfeierlichkeiten in vollen Zügen genießen können.

c. Über Inspektionen/Hospitationen



Unter Umständen finden an Ihrer Schule Schulinspektionen statt. . Das geschieht nicht in jedem Land. Dies ist jedoch ein wichtiger Teil ihrer Arbeit und oft werden die Schüler*innen im Voraus darüber informiert. Es ist wichtig, dass die Schule die Eltern über diese wichtigen Schritte für die Lehrkräfte informiert und ihnen erklärt, worum es dabei geht. Indem Sie dies in mehreren Sprachen tun, helfen Sie den Familien, den Betrieb der Schule besser zu verstehen.